

AU SERVICE DE L'EMPLOI

Il est tentant de se laisser aller aux discours et de ne compter que sur l'image que l'on donne pour croire que nous avons fait ce qu'il fallait par rapport à l'emploi, mais c'est d'actions concrètes dont nous avons besoin pour faire face à une situation qui ne cesse de se dégrader et qui touche désormais jeunes et moins jeunes.

Le service emploi-carrière existe maintenant depuis plus de trois ans et représente un travail considérable pour ceux qui en ont la charge puisqu'il s'agit chaque semaine de traiter de 20 à 40 offres pour quelles puissent être accessibles sur les 3615 IEPG.

Malgré le caractère un peu lent du minitel le service est régulièrement consulté par un grand nombre de personnes. La rareté de l'offre, les difficultés des personnes face au marché du travail a amené la commission présidée par Geneviève GRAS à envisager un changement de méthode;

-la première initiative est de mieux cerner les demandes d'emploi d'une part et les attentes des adhérents d'autre part, c'est le sens du questionnaire qui vous est envoyé et du paragraphe spécifique créé dans le bulletin d'adhésion. C'est aussi la décision que nous vous soumettrons de créer un bulletin par abonnement. C'est enfin la multiplication des contacts avec les organismes extérieurs.

-la deuxième initiative est de profiter de l'élan donné par la délégation parisienne et plus particulièrement du groupe emploi qu'animent Catherine VACARIE, Serge BOUDY, Bernard BRUNEL et Pascale FRADIN pour donner une base territoriale à notre action en mettant en place par petits groupes des "personnes ressources" capables d'aider, de conseiller de guider les personnes à la recherche d'un emploi ou d'une réorientation dans leur carrière.

L'ensemble du dispositif s'appuiera prochainement sur l'objecteur de conscience qui prendra son affectation en novembre de cette année et je l'espère sur une commission emploi-carrière étoffée par tous ceux qui ont une expérience, un savoir-faire en ce domaine. Il n'est pas nécessaire d'être un spécialiste, il faut de l'expérience, une capacité d'écoute et accepter de consacrer un peu de temps bénévolement.

Je souhaite que vous soyez nombreux à rejoindre cette commission aussi dynamique que discrète et je vous en remercie.

Pierre EISLER
Président

Le dynamisme retrouvé de l'Association des Anciens est un signe de santé de Sciences PO. Grenoble. On pourrait en citer quelques autres qui ont marqué ces dernières années: la rapide augmentation du nombre de candidats, tant en première année qu'en accès direct, qui s'est traduite par une sélection plus forte et une hausse du niveau; le recrutement de nombreux enseignants de qualité; l'ouverture, en partenariat avec l'université Pierre Mendès-France, de nouveaux troisièmes cycles; une présence plus systématique dans le champ de la formation continue; la modernisation d'un Centre de documentation, qui a toujours été une source légitime de fierté; le passage à une plus grande autonomie de gestion, s'accompagnant du renouveau des services administratifs; un lifting des locaux qui commençaient à prendre un coup de vieux, etc...

Ce serait pourtant une dangereuse illusion de croire que tout va devenir facile. Certes, les Instituts d'Études Politiques jouissent d'une cote élevée, et parmi ceux-ci, celui de Grenoble conserve sa réputation. Pourtant on remarque un tassement du nombre de candidatures en première année. Plus grave, la vocation des I.E.P. à former les cadres des entreprises privées perd de sa visibilité, et, à Grenoble comme ailleurs, la section Eco-Fi voit baisser ses effectifs, cependant qu'on note cette année une hausse spectaculaire de la section Service Public.

Nous devons donc nous positionner dans un monde de l'enseignement supérieur où la concurrence entre les grandes écoles est de plus en plus forte, et où les formations des Universités deviennent pour certaines capables d'entrer dans ce jeu concurrentiel. Nous avons certes l'avantage de nous situer à la croisée des deux, mais il n'en est que plus difficile d'afficher nos spécificités.

Par ailleurs, l'enseignement supérieur vient de connaître quelques années relativement fastes au plan financier. Tout semble indiquer que cette période est terminée et que les projets qui obtiendront les faveurs du ministère devront être particulièrement convainquants. Les compléments nécessaires seront à chercher ailleurs.

Je crois que nous avons les moyens de traverser des périodes plus difficiles. Mais nous aurons pour cela besoin de l'Association: non seulement dans sa vocation d'aide aux diplômés, à une époque où les diplômes, même les plus prestigieux, ne sont plus une garantie contre le chômage; mais aussi dans une relation forte avec l'I.E.P., pour promouvoir le diplôme, aider à le faire évoluer ou encore trouver de nouvelles ressources financières à travers notamment une taxe d'apprentissage qui, jusqu'à présent, est toujours restée marginale dans notre budget.

François d'ARCY
Directeur de Sciences Po. Grenoble.

1ère SOIREE PARISIENNE UN SUCCES!

Près de 170 diplômés de l'I.E.P. se sont réunis à Paris le 12 mars aux Ecuries du Lyon d'Argent. Pour une première ce fut un large succès. Le Président Pierre EISLER accompagné de Gilbert HUS, Rolande LAUGIER, Stéphane PUSATERI représentaient le Conseil d'Administration. François d'ARCY, directeur de l'I.E.P. et Yves SCHEMEIL ancien Directeur avaient fait le déplacement de Grenoble afin de montrer tout l'intérêt qu'ils portent à l'Association. De nombreuses générations d'Anciens étaient présentes. José BOURBOULON (1953), était le plus ancien de nos diplômés. Alain DEJAMMET (1957), ancien Ambassadeur de France au Caire, Directeur des Affaires Politiques au Quai d'Orsay, prévenu l'après-midi même, nous a fait l'amitié de venir nous rendre visite. Un buffet copieux a permis aux présents de passer une très agréable soirée autour de petites tables où l'on se remémorait les heureuses années passées à l'I.E.P. et où l'on évoquait le parcours professionnel et familial. On notait un futur diplômé parmi l'assistance Léaud, fils de Anne-Marie OLIVET épouse LEBEVILON (1981 PS) âgé de 5 ans. C'est dire que l'Association est une grande famille. Pierre EISLER devait avant le dessert présenter l'Association et ses missions, Gilbert HUS fit l'historique de l'Association François d'ARCY, devait présenter l'IEP d'aujourd'hui, son évolution et ses attentes d'une collaboration étroite avec l'Association. Enfin, Stéphane PUSATERI devait présenter les grandes lignes du prochain annuaire et inciter les présents à "dénoncer" leurs camarades afin qu'ils adhèrent à l'Association.

A 1 h 30 du matin, quelques anciens étaient encore attablés autour d'une bouteille. Nous n'avons pas de leurs nouvelles pour l'heure mais leur présence tardive laissait augurer qu'ils avaient passé une agréable soirée.

**AVEZ-VOUS PENSE
A REGLER
VOTRE COTISATION
1993 ?**

Vous avez changé de fonction, de société, d'adresse, vous obtenez une promotion, vous publiez un ouvrage, vous vous mariez, vous avez un enfant, des jumeaux, des triplés, faites le nous savoir.

CARNET

Pierre BULLY (1968 S.P.) devient Chef de Cabinet du Ministre de la Culture, Jacques TOUBON. Nommé sous-préfet de Beaune en 1988, il avait rejoint la place Beauvau en septembre 1991. Il était adjoint au sous-directeur de la direction de la programmation, des affaires financières et immobilières.

Patrick LABAUNE (1974 PS) a été élu Député de la Drôme et Vice-Président du Conseil Général de la Drôme.

Georges DURAND (1968 P) a été réélu Député de la Drôme.

Alain RODET (1967 SP), Maire de Limoges, a été réélu Député de la Haute-Vienne.

Roger GROS (1955) devient Préfet de la Région Basse-Normandie, Préfet du Calvados.

Jacques-Emmanuel SAULNIER (1991 SP) est le Chef de Cabinet d'Alain CARIGNON à la mairie de Grenoble.

Jean-François MARY (1966 SP) après la direction du Service d'Information du Premier Ministre, il rejoint la cellule communication du Palais de l'Elysée.

Michel DESTOT (1971 PS) a été réélu Député de l'Isère.

Yann HWANG (1988 SP) après le Ministère des Affaires Etrangères il devient Chef-Adjoint de Cabinet du Ministre de la Communication Alain CARIGNON.

Serge BOUDY (1972 EF) rejoint le Cabinet de Conseil en recherche de cadre Panel François SANCHEZ et Associés.

Philippe ROBINET (1986 P) avec trois autres compères étudie le lancement à la rentrée ou en janvier 1994 d'un quotidien national dont le nom de code est "L'EXPRESSO". Comme son nom l'indique "L'EXPRESSO" est un journal destiné aux urbains, actifs, ouverts et pressés. Son prix entre 3 et 4 Frs, soit moins qu'un Expresso. Bonne Chance à Philippe.

Karin d'INCA (88 SP) a épousé Olivier TOMASINI le 28 août. Tous nos vœux aux jeunes mariés.

SCIENCES PO RHONE-ALPES

SCIENCES-PO RHONE-ALPES, Service de Formation Continue commun aux Instituts d'Etudes Politiques de Grenoble et de Lyon a été créé en 1987 et implanté à l'I.E.P. de Grenoble où il occupe un créneau original et unique au sein des I.E.P. de province.

Les formations proposées sont diversifiées et peuvent être regroupées autour de quelques grands domaines :

- Droit public et droit administratif.
- Droit des nouvelles technologies (Contrats informatiques, sécurité informatique, protection des logiciels, télématique)
- Politiques publiques (politique de la ville, politique de sécurité...)
- Finances et développement local (gestion de la dette, consolidation des comptes des collectivités locales)

Les séminaires proposés sont généralement de courte durée afin de s'adapter aux emplois du temps chargés d'une clientèle de cadres issus du secteur privé (banque, informatique, distribution...) ou du secteur public (fonctionnaires territoriaux, services déconcentrés, élus). L'une des originalités de Sciences-Po Rhône-Alpes est de se situer souvent à l'interface des secteurs publics et privés, en ce qui concerne les thèmes, les intervenants et les participants. L'enjeu n'est pas seulement d'assurer des formations, mais aussi que le "système fonctionne" en

apportant un plus aux participants et intervenants du fait du mixage des cultures et des diversités d'approche. Le volume annuel de formation est de l'ordre de 30 à 40 journées, auxquelles participent 500 à 750 stagiaires environ. Sciences-Po Rhône-Alpes assure ainsi son auto-financement régulièrement depuis sa création. Il développe des partenariats avec les autres I.E.P. en particulier avec l'I.E.P. d'Aix-en-Provence et l'I.E.P. de Rennes.

Formations à venir :

4 et 5 novembre 1993 : Quelle mobilité pour la fonction publique territoriale ? Aix-en-Provence.

27 novembre 1993 : Les règles juridiques de l'expertise judiciaire. Grenoble.

26 novembre 1993 : Les mutations contemporaines de l'administration française. Lyon.

2 et 3 décembre 1993 : Droit de l'informatique et administrations publiques. Grenoble.

18 et 19 mai 1994 : Loi littoral et contentieux administratif. Rennes.

F. CAILLET

Pour tous renseignements : Fabrice CAILLET ou Marie-Laure CHAIX, I.E.P. de Grenoble : 76 82 60 13 ou écrire à SCIENCES PO RHONE-ALPES, BP 45 - 38402 ST MARTIN-D'HERES CEDEX

STAGES, OFFRES D'EMPLOIS, ORIENTATION- CARRIERE

Vous pouvez offrir des stages ou des emplois dans votre société ou dans votre organisme, alors adressez vos offres à l'Association pour diffusion par le service Orientation-Carrière. Vous travaillez dans un Cabinet de Recrutement ou à un poste de gestion des ressources humaines faites-vous connaître à l'Association pour offrir votre aide aux commissions parisiennes et grenobloises. Vous êtes cadre en poste et vous désirez parrainer un des nos anciens en recherche de poste, alors manifestez-vous.

GROUPE DE RECHERCHE D'EMPLOI

Le premier groupe de recherche d'emploi composé de six anciens s'est constitué à Paris. Il s'est réuni les 28 juin et 29 juillet. D'autres groupes seront mis en place à la rentrée à l'occasion de la rencontre du 6 Octobre à l'Institut de Gestion Sociale. Si vous êtes intéressé vous pouvez vous inscrire auprès du Secrétariat de l'Association.

22 OCTOBRE
GRANDE SOIREE PARISIENNE

AGENDA

22 OCTOBRE SOIREE PARISIENNE

Le vendredi 22 octobre se déroulera la deuxième soirée annuelle des Anciens à Paris. 170 anciens ont participé à la première du 12 mars. Entre 200 et 300 anciens sont attendus pour cette deuxième. Alors inscrivez-vous très rapidement auprès du secrétariat de l'Association avant la date limite du 10 octobre. Invitez vos amis et faites ainsi la promotion de l'Association. Entre autres, François D'ARCY, Directeur de l'I.E.P., Didier ADES (1968 EF), journaliste à France-Inter et animateur de l'Emission "Rue des Entrepreneurs" nous font l'amitié de participer à cette rencontre.

6 OCTOBRE A PARIS, REUNION D'INFORMATION "ORIENTATION CARRIERE"

2ème réunion d'information à destination des anciens en recherche d'un emploi dans la région parisienne. Elle aura lieu comme la précédente à l'Institut de Gestion Sociale de 19h30 à 21h, 120, Rue Danton à Levallois-Perret (angle rue Paul Vaillant-Couturier, Métro Pont-de-Levallois) et sera animée par les membres de la commission "Orientation-Carrière" issus de Cabinets de Recrutement et de Direction des Ressources Humaines. Pour tous renseignements Martine DUMAS (76 82 60 03).

20 SEPTEMBRE A PARIS "REUNION DES COMMISSIONS"

Les trois commissions Image de Marque, Orientation-Carrière, Dîners-Débats se réunissent au Restaurant l'Hermitage, 87, rue Montmartre, 75002 PARIS afin de préparer la soirée du 22 octobre et de prévoir le calendrier de l'année. Les anciens désirant participer aux différentes commissions sont priés de s'inscrire auprès de Martine DUMAS (76 82 60 03).

18 NOVEMBRE A PARIS (19 h) - 1ère RENCONTRE DEBAT : "LA LIBERTE DE LA PRESSE OU L'APPRENTISSAGE DE LA LIBERTE DE LA PRESSE"

Les personnes intéressées sont priées de s'inscrire avant le 10 novembre auprès de Martine DUMAS (76 82 60 03). Participation 30 Frs. MAISON DE L'EUROPE, 35, rue des Francs-Bourgeois - 75004 Paris.

RENCONTRE SAVOYARDE

Le 11 juin, 14 savoyards se sont retrouvés à l'occasion d'un dîner. Le Président Pierre EISLER ainsi que la trésorière-Adjointe Bernardette LACLAIS participaient à cette rencontre.

VOYAGE EN HONGRIE

Le voyage en Hongrie aura lieu du 10 au 16 novembre. Son coût est d'environ 5 000 Frs. Les personnes intéressées sont priées de retourner le bulletin d'inscription avant le 10 octobre. Les participants seront reçus à la Mairie de Budapest, par les dirigeants de la principale banque hongroise, par le Président de la Région SOMOGY etc...

TAXE D'APPRENTISSAGE

Vous voulez aider Science Po Grenoble ? Alors verser la taxe d'apprentissage de votre société ou celle de vos relations à l'I.E.P. Pour tous renseignements Martine Dumas (76 82 60 03).

PUBLICITE

F.F.E. (Française de Financement et de l'Edition) qui édite de nombreux annuaires a été retenue par le Conseil d'Administration pour assurer la régie publicitaire du prochain annuaire dont la parution est prévue pour janvier. Nous vous demandons de lui faire bon accueil.

COURRIER DES ANCIENS - SEPT. 1993. Une publication trimestrielle éditée par l'Association des Anciens de l'I.E.P. de Grenoble - BP 45 - 38402 ST Martin-d Hères Cédex. Tel 76 82 60 03 (Martine DUMAS) 8 h 30 - 16 h 30. Fax 76 82 60 70. **Directeur de la publication : Pierre EISLER.** Ont participé à ce numéro : Pascale CHAUNY, Pierre ESILER, Frédéric CLAUS, Stéphane PUSATERI.